



Presidenciables. “Hay jurisprudencia” que impide los “actos anticipados de campaña”, asegura el senador, quien cree que se vería “mal” denunciando; oposición quiere castigo y Sheinbaum niega violación a la ley

Monreal ofrece “fiesta en paz” a corcholatas... y reprueba mitin

SILVIA ARELLANO Y ALMA P. WONG

El senador Ricardo Monreal ofreció llevar la “fiesta en paz” con los aspirantes presidenciales de Morena, pero señaló “infracciones” a la ley en Toluca.

Hay jurisprudencia que prohíbe los “actos anticipados de campaña” como los del mitin, dijo, mientras que la oposición pidió castigo y Claudia Sheinbaum negó violación a la ley. PÁGS. 6 Y 7

Monreal ofrece “fiesta en paz” a corcholatas

Presidenciables. “Hay jurisprudencia” que impide los actos anticipados de campaña, como el mitin en Toluca, destaca

SILVIA ARELLANO
CIUDAD DE MÉXICO

El mitin de Morena en Toluca con los aspirantes presidenciales fue un acto anticipado de campaña, pero “no voy a denunciar a nadie, porque quiero llevar la fiesta en paz” con mis compañeros, aseguró el senador Ricardo Monreal.

Un día después de que su partido arrancó las campañas de 2023 y 2024, para lo cual convo-

có a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, sus principales contendientes a la candidatura presidencial, el legislador puntualizó: “No voy a aceptar estas exclusiones que lastiman a la militancia y a quienes aspiramos a un proceso equitativo, con reglas claras y piso parejo”.

En conferencia de prensa, insistió en que no es adecuada la utilización de recursos públicos para

promociones personalizadas y no será violando la ley como se honrará la democracia, pues dijo que él vio “todo un operativo que nadie puede negar que sean actos anticipados de campaña”.

“Yo no voy a denunciar a nadie, quiero llevar la fiesta en paz. Son compañeros del movimiento y debería estar mal denunciar a un compañero por estas infracciones”, subrayó.



Monreal explicó que como funcionarios, Adán Augusto, Ebrard y Sheinbaum están impedidos a hacer precampañas.

“Hay jurisprudencia, no basta con que pidas permiso o pidas que se te exente el pago del día o que te descuenten. No. La función no tiene descanso, todos son días en los que no te puedes quitar la camiseta por la noche y ponértela en la mañana”.

Comentó que seguirá siendo leal a los principios que originaron la formación de la cuarta transformación, “respetando la Constitución y la legalidad, realizando mi trabajo con eficiencia y esmero”.

El legislador adelantó: “Agotaremos el derecho que nos asiste a participar en un proceso democrático, abierto, con piso parejo, con reglas claras que hasta ahora no hemos tenido”.

Asimismo, advirtió que “desde el poder se pueden construir artificialmente candidaturas, pero serán endebles, caprichosas.

“Si hay exclusión en el partido habrá división al final, aunque se simule, aunque se lleven miles y miles de personas a actos que previamente fueron seleccionados por los aspirantes”, alertó.

En entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula, Monreal consideró “mala señal” que no haya sido invitado por los líderes de su partido a participar en el desayuno previo al mitin en Toluca.

“Me parece una mala señal para Morena y para todos porque todos hablan de unidad, pero no existe la unidad (...) es el club de *corcholatas* del ciudadano... pero

pues está bien, no me ofendo por eso”, manifestó.

—¿Va a insistir en cambiar en el método (de las encuestas)? Si no se puede, ¿participará?

—Incluso si no se abre el proceso, si se insiste en que sea el partido el que haga las encuestas, no tendría sentido, porque ahí ya sabemos quién va a ganar.

—Para que no haya lugar a dudas: si este método de selección se mantiene, ¿usted no participa?

—No. Si lo hace el partido nadie va a participar. Simplemente que digan quién va a ser y ya es muy sencillo. Para qué hacer todo un procedimiento de simulación cuando está todo cargado.

Exigen castigo

Los senadores Kenia López Rabadán, del PAN, y Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI, dijeron que el mitin de Morena en Toluca es una violación a la ley.

La panista dijo que si a las *corcholatas* les urge tanto hacer campaña, mejor que renuncien y dejen de usar el dinero de los mexicanos para sus actos proselitistas.

El priista consideró que Va por México debe presentar ya las denuncias por esta violación a la ley.

El PRD presentó una queja ante el INE contra Sheinbaum, Ebrard y Adán Augusto por actos anticipados de campaña, promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos.

MILENIO confirmó que el PRD presentará hoy otra queja contra Delfina Gómez, Higinio Martínez y Horacio Duarte, precandidatos en el Estado de México, donde ha-

brá elección el próximo año.

El presidente Andrés Manuel López Obrador opinó que a los actos como los del domingo se debe invitar a todos y mencionó a Ricardo Monreal, Tatiana Clouthier y Esteban Moctezuma. —

Con datos de: Jannet López Ponce, Alma Paola Wong y José Antonio Belmont

El PRD ya presentó queja ante el INE contra secretarios y la jefa de Gobierno